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Date & Lieu : Fondation ZOEIN  

31.08.2022 
   
Participants :  

• Fondation Zoein : Sophie Swaton, Thomas Polikar 

• Après-GE : Caroline Piffaretti  

• Ville de Meyrin : Véronique Spreter 

• ATD QM : Emmanuel Reynaud 

• Hospice général : Sabina Cervoni, Cecile Catalano (à distance) 

• Realise : Christophe Dunand 

• Ville de Vernier : David Gutierrez 

• OAIS : Vincent Delorme 

• OCE : Philippe de Castro 

 

• Excusé(s) :  

Ville de Meyrin : Denis Waechter 

Hospice général :  Marielle Chapon 

Zoein :  Justine Grandjean 

OCE : Léa Brunner 

 

Prise de notes : Philippe 

Finalisation des notes : Sabina 

Gardien du cadre et facilitateur : Christophe et Caroline 

But de la séance : Avancement projet RTE   Modalité : plénière. 

 

THEME QUI DUREE 

Introduction : répartition des rôles 
Notes précédentes - approbation 

Sabina 5 ‘ 

Rôle des différents membres du groupe - discussion OCE-OAIS- TOUS 20-30’ 

Retour sous-groupe sur la demande de fonds  
(document de projet + budget) 

Sous-groupes 
document & budget 

 
30 ‘ 

Retour Communication RTE (PP RTE & plan et modalité de 
communication ) 

Sous-groupes 15’  

Retour fiches plans cantonaux, autres Sous-groupe 10’ 

Evénement 12 octobre : organisation Tous 15’ 

Divers :  
- Alternatiba (programme annexe) 

Tous 15’ 
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N° Thèmes Descriptions / Solutions / Décisions 

1 

Rôle des différents 
membres du groupe – 
discussion  
OCE-OAIS- TOUS 

- Vincent: OAIS (DCS) peut continuer sous cette forme d'organisation. La 
demande de fond sera traitée par son service, ça ne pose pas de 
problème particulier. Communication fluide entre Vincent et direction du 
DCS. La réunion de la présentation du 12 octobre tombe à point, devoir 
pour les membres du GT de se positionner. Une réunion a eu lieu entre 
Vincent, Léa et Philippe pour discuter de leur positionnement, et 
également des questions liées aux demandes de fonds privées. Deux 
départements sont effectivement différents, structures et modes 
d'organisation différentes. 

- Philippe: Une réunion a eu lieu entre Léa, Philippe et les directeurs des 
services SARE et SMPE concernant la position de l'OCE au sein du GT et la 
participation à la séance du 12 octobre. L'OCE se questionne sur sa 
position actuelle au sein du GT. Ce point va être discuté en interne et une 
décision sera communiquée au GT début septembre. En ce qui concerne 
la participation à la séance du 12 octobre également, une réponse sera 
communiquée première semaine de septembre. 

- Christophe: Ce projet est effectivement une innovation dans la 
gouvernance, s'engager à coconstruire est très innovant, le discours est 
très innovant. Ceci étant dit, le traitement de la demande de fond ne 
devrait pas poser de problème, la demande de fond se fera au niveau du 
DEE, emploi et économie. Le GT doit garder son identité et son mode de 
gouvernance innovant, rester sur ses valeurs pour faire bouger les lignes 
également au sein de l'Etat.  

- Sabina: coopérative = mode de fonctionnement différent. On reste à 
l'écoute des retours, mais l'identité restera la même. L'organisation ne 
peut pas être rigide pour un projet comme le RTE. 

- Vincent: présence du DEE est intéressante pour sa connaissance du 
marché de l'emploi.  

- Thomas: l'expérience dans le canton de Vaud donnera bientôt des 
premiers enseignements qui pourront être partagé avec Genève. Le 
premier rapport va être publié dans un mois et demi. 

- Sophie: il existe différents niveaux d'implications des partenaires 
(institutionnel, financier, de coordination, communication, etc.).  

- Christophe: la gouvernance du groupe est un premier niveau, mais cela 
met en lumière le fait qu'il faudra également bien se pencher sur la 
gouvernance au sein de la coopérative avec les différents partenaires. 
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Retour sous-groupe sur la 
demande de fonds 
(document de projet + 
budget) 
sous-groupes document & 
budget 

- Vincent: Pour le DCS il est important d'articuler un montant précis, 
idéalement le même montant qui serait demandé au DEE pour garantir 
un équilibre. 

- Caroline: le taux de chômage baisse est-ce que on peut toujours parler 
de problématique? 
➔ Oui, notamment pour certaines catégories: personnes très éloignées 

du marché de l'emploi, personnes de plus de 50 ans, etc. 
- Sabina: un sous-groupe devra revoir le document et le valider.  
- Christophe: bénéficiaires de l'AI doivent être intégré comme 

bénéficiaires potentiels?  
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➔ A voir, éventuellement contacter l'AI 
- Emmanuel: étoffer la dimension retour sur investissement pour 

convaincre les investisseurs. Mettre en avant le fait qu'il s'agit d'emplois 
non-concurrentiels, notamment en vue du lever de bouclier du monde 
syndical. Analyse cout-bénéfice devra être faite. 

- Thomas: chaque projet passe devant une commission de non-
concurrence qui devra en effet valider cette dimension non-
concurrentielle.  

- Sophie: en effet, il est important de montrer que le RTE possède un réel 
modèle économique innovant. 

- Christophe: concurrence déloyale est un thème qui reviendra. Il faut 
préparer un argumentaire autour de ces problématiques clés, car ces 
questions vont nécessairement émerger. 

- Sophie: Zoein va ajouter quelques éléments dans le document en 
fonction des expériences en cours. 

- Vincent: il sera nécessaire également de clarifier la position de la 
fondation Zoein. Qu'est-ce que fait Zoein? Coordonne, facilite, etc.? 

- Thomas: Zoein ne fera pas l'étude, elle n'a pas l'expertise pour Genève. 
Zoein sera actif sur la partie animation et communication. 

- Sophie: certains chercheurs de l'UNIL ayant une expertise dans la 
modélisation du RTE pourront contribuer à certains aspects de la 
recherche. En ce qui concerne Zoein sont rôle est également de favoriser 
le partage de compétences et la mise en réseau entre la Suisse et la 
France.  

- Budget: le budget sera revu en sous-groupe. 
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Retour Communication 

RTE (PP RTE & plan et 

modalité de 

communication) Sous-

groupes 

- Vincent: lettre demande de fond devrait être envoyé après la réunion du 
12.10.2022, c'est plus cohérent car on pourra intégrer des retours et des 
éléments de cette réunion. 
➔ le groupe valide le fait que la demande de fond doit être envoyé 

après la séance. 
- Sabina: liste des participants doit être rapidement finalisée. Chaque 

membre du groupe devra communiquer les personnes à inviter. 
- Caroline: le contenu de lettre d'invitation sera revu en sous-groupe. 
- Christophe: il faut élargir les invitations au niveau de la direction du DEE 
- Sabina: séance du 10.10 permettra de préparer la séance du 12.10. Un 

sous-groupe communication travaillera sur la préparation des réunions 
du 10 et du 12. 

- Sabina-Cecile: migration du projet et de la communication vers la 
plateforme socialup prochainement. 

- Sophie: Après la séance du 12.10 il faudra définir qui centralise les 
questions liées à la communication au sein du groupe et définir comment 
et quoi on communique. Reçoit en effet beaucoup de demande de média 
(RTS, etc.).  
➔ le sous-groupe communication va aborder cette question pour voir 

s'il y a une possibilité de proposer un mode de communication à la 
réunion du 12.10. 

4 
Retour fiches plans 
cantonaux, autres (Sous-
groupes) 

- Le contenu des fiches sera reprise après la séance du 12. 
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5 
Evénement 12 octobre : 
organisation (Tous) 

- Organisation de la séance du 12: sera repris en sous-groupe 

6 
Divers 

- Sabina: beaucoup d'institutions, d'initiatives montrent de l'intérêt pour le 
RTE. Il est important de les rencontrer afin d'avoir des exemples concrets 
et des possibilités de développer des initiatives.  
➔ Sabina, David, Emmanuel seront les points de contacts pour ces 

questions. 

7 
Répartition en sous-
groupe 

Sous-groupe documents/budget: séance le 26 septembre  
- Sabina 
- Thomas 
- Caroline 
- Sophie 
- David 

 
Sous-groupe communication : 1ère  séance le 6 septembre puis un calendrier sera 
établi entre les participants . 
Sabina, Emmanuel, Zoein, Cecile. D’autres membres seront invités selon leur 
disponibilité. 
 

 Nos prochaines réunions 

• 10 octobre 14h-16h à Louis CASAI, Avenue Louis Casai 53 – 3ème étage 

• 12 octobre 17h30-19h30 EXTRAORDINAIRE : présentation RTE aux 
« décideurs » . Avenue Louis Casai 53 3ème étage 

• 8 novembre 15h-17h au bureau Zoein 

• 13 décembre 16h-18h + fondue 

 

Suite à la Séance du 31 août 2022  : QUI FAIT QUOI 

QUOI QUI QUAND Fait /à faire 

Corrections/commentaires /document 
demande de fond et budget 

Tous 
Au plus tard pour le 19 
septembre 

  

Compilation du document et budget et 
envoie au sous-groupe 

Sabina Au plus tard le 22 septembre   

Séance sous-groupe document /budget 
Caroline, Thomas, 
David, Sabina, Sophie 

Séance le 26 septembre, à 
09h00 chez ZOEIN 

  

Corrections / suggestion lettre invitation pour 
le 12 octobre 

Tous Au plus tard le 5 septembre  Fait 

Envoyer à Sabina le noms + adresse email des 
participants à la séance du 12 octobre 

Tous Au plus tard le 5 septembre  Fait 

Envoi-invitation pour le 12 octobre à tous les 
participants 

Sabina au nom du 
GT.RTE 

Au plus tard le 8 septembre Fait  

Sous -groupe  : préparation de la séance du 
12 octobre 

Cecile, Thomas, Alice, 
Sabina, Emanuel 

Date à définir demain le 1 
septembre avec Cecile. Et 
faire propositions aux autres 

 6 septembre, un 
calendrier de 
rencontres est 
établi 
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Séance du GT.RTE du 10 octobre à 
14h00  sera organisée à Louis CASAI et sera 
dédiée à la préparation de la séance du 12 
octobre 

Tous. 
Sabina modifie le lieu de la 
séance et renvoi l'invitation à 
tous 

FAIT 

 


